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Chères Clérençoises, 

Chers Clérençois,

La chaleur est encore présente en ce mois d’octobre. Nous 
pourrions dire que cela est un très bel été indien si nous 
avions un quota d’eau respectable mais ce n’est malheureu-
sement pas le cas. Des risques d’incendie refont surface, 
nous devons rester attentif. L’été indien ou l’été des Indiens 
est, en Amérique du Nord, une période ensoleillée et aux 
températures douces pour la saison, après les premières 
gelées de l’automne et juste avant l’hiver. En France on 
parle traditionnellement d’été de la Saint-Martin pour le 
même phénomène.

Les travaux d’investissements relatés plus loin dans votre 
bulletin ne sont pas tous finis.

Après le vote du budget communal, des investissements 
ont été validés. Les principaux investissements seront : 
  
             Côté bâtiment : 

Au foyer rural, une fois le carrelage repris, une nouvelle 
chambre froide est posée pour remplacer deux frigidaires 
qui ont fait leur temps.

A l’école, nous avons investi dans un nouveau sol dans le 
préau d’accueil.

A la cantine l’isolation phonique est enfin réalisée.
 
Lancement de l’étude pour les nouveaux vestiaires sportifs.
  
             Côté voirie : 

Les travaux de création de trottoirs rue de Souvigné seront 
réalisés en novembre. Première phase cette année où nous 
traitons d’abord le fond et les réseaux d’écoulement des 
eaux pluviales. L’année prochaine, nous poursuivrons par la 
pose de bordures de manière à sécuriser totalement le 
chemin piétonnier.

Aux Cormiers, des ralentis-
seurs seront bientôt posés 
avec leur signalisation. Cela 
dans le but de faire ralentir la 
circulation qui est dange-
reuse pour les habitants de 
ce hameau.

Entrée de l’école : pose de 
potelets et de barrières de 
différentes couleurs et de pan-
neaux avertissant de manière 
ludique de la présence d’entrée 
et de sortie d’école réglementant à 30 km/h la circulation.

L’incivilité routière est malheureusement de mise à tous nos 
coins de rues et de chemins. Certes, il peut nous arriver 
d’avoir le pied un peu lourd de temps en temps mais pour 
certains c’est tout le temps, au mépris de la sécurité 
d’autrui et de la leur. Dans la rue de Souvigné, nous étudie-
rons la faisabilité de faire poser des éléments visant à faire 
ralentir la vitesse qui est pourtant réglementée à 50 km/h 
étant donné les panneaux d’agglomération de part et 
d’autre de ce hameau du Gros Ormeau.

Par ailleurs, je voudrais tout de même vous signaler, car je 
pense que comme moi vous avez, toutes et tous, eu dans 
vos boîtes aux lettres un prospectus visant l’action commu-
nale. Il est clair que nous avons été élus en 2020 sur un 
programme et que nous sommes justement là pour honorer 
nos engagements en respectant les deniers publics. Pour 
finir, nous restons à votre disposition sur rendez-vous ou 
après les conseils municipaux qui sont, je le rappelle, 
publics.

Voilà en quelques lignes les principales actions de votre 
équipe municipale qui s’implique toujours plus pour votre 
commune et dans l’intérêt général.

Merci de votre lecture.
 

Benoît BAROT
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surface, nous devons rester attentif. L’été indien ou l’été des 
Indiens est, en Amérique du Nord, une période ensoleillée et 
aux températures douces pour la saison, après les premières 
gelées de l’automne et juste avant l’hiver. En France on parle 
traditionnellement d’été de la Saint-Martin pour le même 
phénomène. 

Les travaux d’investissements relatés plus loin dans votre 
bulletin ne sont pas tous finis. 

Après le vote du budget communal, des investissements ont 
été validés. Les principaux investissements seront :  

 Coté bâtiment :  

Au foyer rural, une fois le carrelage repris, une nouvelle 
chambre froide est posée pour remplacer deux frigidaires 
qui ont fait leur temps. 

A l’école, nous avons investi dans un nouveau sol dans le 
préau d’accueil. 

A la cantine l’isolation phonique est enfin réalisée.  

Lancement de l’étude pour les nouveaux vestiaires sportifs. 

 Coté voirie :  

Les travaux de création de trottoirs rue de Souvigné seront 
réalisés en novembre. Première phase cette année ou nous 
traitons d’abord le fond et les réseaux d’écoulement des 
eaux pluviales. L’année prochaine, nous poursuivrons par la 
pose de bordures de manière à sécuriser totalement le 
chemin piétonnier. 
 

Pour contacter la Mairie :  
2 place de la Mairie 
37340 Cléré-les-Pins 
Téléphone : 02 47 24 62 06 
secretariat@clerelespins.fr 

Aux Cormiers, des ralentis-
seurs seront bientôt posés 
avec leur signalisation. 
Cela dans le but de faire 
ralentir la circulation qui 
est dangereuse pour les 
habitants de ce hameau. 

Entrée de l’école : pose de 
potelets et de barrières de 
différentes couleurs et de 
panneaux avertissant de 
manière ludique de la pré-
sence d’entrée et de sortie 
d’école réglementant à 30km/h la circulation. 

L’incivilité routière est malheureusement de mise à tous nos 
coins de rues et de chemins. Certes, il peut nous arriver 
d’avoir le pied un peu lourd de temps en temps mais pour 
certain c’est tout le temps, au mépris de la sécurité d’autrui 
et de la leur. Dans la rue de Souvigné, nous étudierons la 
faisabilité de faire poser des éléments visant à faire ralentir 
la vitesse qui est pourtant réglementée à 50km/h étant 
donné les panneaux d’agglomération de part et d’autre de 
ce hameau du Gros Ormeau. 

Par ailleurs, je voudrais tout de même vous signaler, car je 
pense que comme moi vous avez, toutes et tous, eu dans vos 
boites aux lettres un prospectus visant l’action communale. 
Il est clair que nous avons été élus en 2020 sur un 
programme et que nous sommes justement là pour honorer 
nos engagements en respectant les deniers publics. Pour 
finir, nous restons à votre disposition sur rendez-vous ou 
après les conseils municipaux qui sont, je le rappelle, publics. 

Voilà en quelques lignes les principales actions de votre 
équipe municipale qui s’implique toujours plus pour votre 
commune et dans l’intérêt général. 

Merci de votre lecture. 

    Benoît BAROT 

 
 

Ouverture au public :  
Du lundi au vendredi de 8h à 12h 
En dehors de ces horaires sur rendez-vous. 
L’accueil téléphonique est assuré des lundi, mardi, 
jeudi, vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h30, le 
mercredi de 8h à 12h. 

Régie publicitaire et impression : CAMLIS à Hommes / Tél : 06 30 07 32 65 

Directeur de la publication : Benoît BAROT  -  Comité de rédaction : 
Benoît BAROT, Karine BOURGOIN, Pascale DELAUNAY, Guillaume DESCHAMPS, Antoine PINARD 

 



Présentation du budget prévisionnel 2023
Dépenses de fonctionnement prévisionnelles 2023 Recettes de fonctionnement prévisionnelles 2023

Charges de personnel
Charges à caractère général
Indemnités-Contingent Incendie-Subventions
Charges financières
Dotations aux amortissements et provisions
Atténuation de produits
Virement à la section investissement
Opérations d’ordre de transfert entre sections

Total
budget par habitant

Impots et taxes
Dotation de l’Etat
Produit des services, du domaine, ventes
Autres produits de gestion courante
Opérations d’ordre de transfert entre sections
Résultat de fonctionnement reporté

total
budget par habitant

519 510 €
298 810 €
112 344 €

7 016 €
960 €

2 709 €
355 331 €

11 012 €
1 307 692 €

934 €

400 000 €
300 000 €

50 000 €
4 661 €
2 382 €

550 649 €

1 307 692 €
934 €

Dépenses d’investissement prévisionnelles 2023 Recettes d’investissement prévisionnelles 2023
Solde d’execution de la section investissement
Travaux de voierie
Bâtiment scolaires (fenêtres, sol préau, mobilier)
Emprunts
Insonorisation de la cantine
Matériel
Foyer Rural (chauffage, chambre froide)
Vestiaire avenue du stade
Amortissement (donnée Trésorerie générale)

Total
budget par habitant

Transfert de la section Fonctionnement
Apport, dotation et réserves
Excédent de fonctionnement capitalisés
Opérations d’ordre de transfert entre section

total
budget par habitant

147 760 €
100 000 €

19 295 €
46 610 €
11 000 €
9 000 €

50 744 €
147 312 €

2 382 €
534 103 €

382 €

355 331 €
20 000 €

147 760 €
11 012 €

534 103 €
382 €
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Projet de vestiaire
La création d’un nouveau vestiaire sportif au niveau des terrains de 
sport de Cléré-les-Pins était un des projets proposés par la liste de 
Benoit Barot. 
L’étude a donc été lancée en 2022 et fut intégrée au budget 2023, 
qu’une majorité de conseillers municipaux a voté. Le budget de 
construction est estimé à 300.000€ (en phase d’étude détaillée par un 
architecte), auquel il faudra déduire le montant des subventions qui 
s’élèvent pour le moment à 50.000€ mais d’autres demandes de 
subvention sont en attente de réponse. 
Les travaux devraient commencer en 2024. Nous vous informerons de 
l’avancée du projet.

Situation du cabinet médical
Le docteur Saintonge a fait part de sa volonté de prendre sa retraite le 31 décembre prochain.
Les professionnels de santé occupant la maison médicale (regroupés en Société Civile de Moyens) ont pu présenter leurs 
préoccupations au Conseil Municipal, réuni le 11 septembre dernier. Ce départ va impacter leur niveau de charges, déjà supé-
rieur à leurs confrères installés aux alentours, du fait en partie que le bâtiment appartient à certains d’entre eux, regroupés en 
SCI (la SCM doit verser d’un loyer à la SCI). Ces charges élevées risquent de dissuader tout nouveau praticien de s’installer. 
Autre problème majeur : un manque de jeunes médecins prêts à s’installer en Indre-et-Loire.
Selon les professionnels de santé, la reprise du bâtiment par la commune serait la meilleure solution pour faire baisser les 
charges et rendre le cabinet plus attractif (mais sans garantie d’installation d’un nouveau docteur).
Même si le Conseil Municipal a la volonté de sauvegarder cette maison médicale et de voir les 1 400 patients du Dr Saintonge 
retrouver un nouveau médecin traitant, la commune ne peut pas se précipiter. Elle a entrepris les démarches auprès de la 
Trésorerie Générale pour évaluer sa capacité de financement. Mais l’avis ne pourra être donné avant la clôture des comptes 
2023. 
En parallèle, la commune s’occupe des demandes d’estimation immobilière du bâtiment et recherche des subventions. 
Il est donc important de comprendre qu’une décision ne pourra pas être prise en urgence car elle engagera la Mairie sur des 
décennies. Nous vous informerons bien sûr de l’avancée de ce dossier prioritaire. 
En attendant, faites abstraction des rumeurs qui circulent. Aucune des parties n’a pris de décision.

Antoine Pinard

Le tout nouveau club du FC Pays Savignéen 
profitera certainement un jour des vestiaires et 
du terrain de Cléré.
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Réalisations 2023
Suite au vote du budget 2023, les travaux de rénovation ou d’amélioration ont pu débuter.
Certains sont déjà terminés.

École

Foyer rural
 
La pompe à chaleur est enfin opérationnelle depuis le début de l’année.
Elle permet de réguler la température en hiver comme en été.
Pour améliorer le stockage de produits frais lors des manifestations privées ou publiques, 
la salle du billard est désormais équipée d’une chambre froide. 

Comme chaque année, une partie du mobilier a été renouvelé 
pendant l’été. Cette année, c’est la classe 2 des maternelles qui a reçu 
de nouveaux mobiliers.

Le remplacement des fenêtres donnant sur la rue des Pins s’est pour-
suivi (fenêtres des sanitaires).

D’autres réalisations à venir

-   Travaux de voirie : Route de Souvigné, pose de ralentisseurs aux Cormiers et travaux d’abaissement de trottoirs dans le   
     bourg.
-   Peinture du portail de l’école, rue du 11 novembre 1918.

Le sol du préau fermé a 
été refait au mois d’août.

Enfin, la porte de la garderie a 
été équipée d’une marquise 
qui pourra abriter les enfants, 
les parents et les agents muni-
cipaux en cas de mauvais 
temps.

Les panneaux muraux d’isolation phonique de la cantine ont été remplacés. 
Depuis la rentrée, le niveau sonore pendant les repas a bien baissé.



6

8 Mai
La cérémonie du souvenir de l’armistice du 8 mai 1945, mettant fin à la 2nde Guerre Mondiale s’est tenue au cimetière en 
présence de Jacky Robain, Président du Comité FNACA (Anciens Combattants d’Algérie) de Cléré-les-Pins. L’occasion pour 
chacun de garder en tête que la paix n’est jamais acquise, même si de moins en moins de français vivants ont vécu la 
Guerre.

Marché gourmand du 13 mai
2023 fut aussi l’année du premier marché gourmand dans notre commune. Les majorettes et les dromadaires sont venus 
animer l’après-midi. Ensuite, les visiteurs ont pu dîner sur place. Une soirée dansante et un feu d’artifice (report du feu 
d’artifice du 13 juillet 2022) ont conclu cette belle journée. Les exposants sont prêts à revenir pour la deuxième édition 
(date déjà fixée au 11 mai 2024) !

Manifestations 2023
De nombreuses manifestations ont été organisées depuis le début de l’année par les associations du 
village mais aussi par la Mairie. Retour sur ces moments de convivialité, en attendant les prochains.

Exposition de peinture
Pour la première année, sous l’impulsion de Jean-Paul Anton, une exposition de peintures s’est tenue le 2 avril dernier au 
foyer rural. La veille, quelques personnalités locales avaient été invitées au vernissage de l’exposition. 

Festivités du 14 juillet
La commune, au travers de sa commission «Fêtes» 
a organisé, comme d’habitude, le repas du 13 
juillet, suivi du bal et du tir du feu d’artifice 
«Disco». Cette soirée a réuni environ 120 convives.
Le lendemain matin, les festivités se sont prolon-
gées à l’école, avec la revue des Sapeur-Pompiers 
du «CS Les Pins» et l’animation musicale de l’École 
de musique de Cléré-les-Pins. Enfin, un concours de 
pétanque était organisé l’après-midi par le comité 
des fêtes.
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Cléré-les-Pins aux couleurs d’Octobre Rose
Cléré-les-Pins se mobilise pour cette cause : La 
lutte contre le cancer du sein, première cause de 
mortalité chez les femmes (12 000 décès en 
France par an). 
Cette opération vise donc à alerter sur cette 
maladie et à sensibiliser la population sur la 

nécessité de faire un dépistage. 

Novembre 2023

4 : Soirée choucroute (Comité des Fêtes)
11 : Cérémonie du 11 Novembre (Mairie)
18 : Bourse aux jouets (SPU - Foyer rural)
25 : Marché de Noël (Clérenfête)

Décembre 2023

2 & 3 Repas de Noël (Clérando - Foyer rural)
8 & 9 : Téléthon (Associations, école et Mairie)
15 : Marché de Noël (École, SPU)
17 : Apéritif et remise des colis des aînés (Mairie)

Janvier 2024

6 : Vœux du Maire

Avril 2024

7 : Exposition des peintres locaux
20 : Exposition «Cléré d’autrefois»
Date à venir : Chasse aux œufs (SPU)

Mai 2024

8 : Cérémonie du 8 Mai (Mairie)
11 : Marché gourmand, promenade à dos de dromadaire, 
       défilé des majorettes et course de voitures à pédales 
       (Mairie)

Outre la façade de la Mairie, 
des peintures sur ce thème 
ont été réalisées spécialement 
pour cette opération. 
Elles sont exposées à la Mairie 
et feront l’objet d’une vente 
aux enchères.

Une collecte de dons a aussi 
été ouverte.

Vous souhaitez soutenir la 
Ligue contre le Cancer, scan-
nez sur QR code :

ou tapez :
https://collecter.ligue-cancer.net/projects/
clere-les-pins-se-mobilise-pour-octobre-rose

Le 16 octobre, une «Marche Rose» était organisée entre 
Cléré-les-Pins et Pernay.

Enfin, des volontaires ont 
confectionné des bonnets 
de chimiothérapie à partir 
de dons de tissus. 
Ces bonnets seront distri-
bués aux personnes en 
traitement à l’hôpital Breton-
neau de Tours.

Le marché de Cléré-les-Pins aux couleurs d’octobre rose.

L’Agenda 2023 / 2024
Retrouvez les événements organi-
sés à ce jour par les associations de 
Cléré et la Mairie.

Cléré-les-Pins aux couleurs d’Octobre Rose 
 
Cléré-les-Pins se mobilise pour cette cause : la 
lutte contre le cancer du sein, 1ére cause de 
mortalité chez les femmes (12000 décès en 
France par an). 
 

Cette opération vise donc à alerter sur cette maladie et à 
sensibiliser la population sur la nécessité de faire un 
dépistage.  
 
Outre la façade de la Mairie, 
des peintures sur ce thème 
ont été réalisées 
spécialement pour cette 
opération.  
Elles sont exposées à la 
Mairie et feront l’objet d’une 
vente aux enchères. 
 
Une collecte de dons a 
également été ouverte. 
 

 
Vous souhaitez soutenir la Ligue 
contre le Cancer, scannez sur QR 
code ou tapez : 
h�ps://collecter.ligue-
cancer.net/projects/clere-les-pins-se-
mobilise-pour-octobre-rose 
 

Le 16 octobre, une « Marche Rose » était organisée entre 
Cléré-les-Pins et Pernay. 
 
Enfin, des volontaires 
ont confectionné des 
bonnets de 
chimiothérapie à 
partir de dons de 
tissus. Ces bonnets 
seront distribués aux 
personnes en 
traitement à l’hôpital 
Bretonneau de Tours. 
 

Le marché de Cléré-les-Pins aux couleurs d’octobre rose 
 
 
 

Exposition « La Nature dans tous ses états » 
 
Thème de l’année dernière, les écoliers ont réalisé des 
œuvres uniques sur la Nature, pour leur rappeler qu’elle est 
belle et qu’il faut la protéger. 
Ces œuvres ont été présentées 
le dimanche 8 octobre pour la 
plus grande joie des enfants et 
des clérençois. 

 
Frédéric Goutard, 
apiculteur, 
producteur de 
miel était aussi 
présent pour 
présenter son 
activité. 
 

 

  L’Agenda 2023 / 2024 

Retrouvez les évènements organisés à 
ce jour par les associa�ons de Cléré et 
la Mairie. 
 

Novembre 2023 
4 : Soirée choucroute (Comité des fêtes) 
11 : Cérémonie du 11 Novembre (Mairie) 
18 : Bourse aux Jouets (SPU – Foyer rural) 
25 : Marché de Noël (Clérenfête) 
 
Décembre 2023 
8 & 9 : Téléthon (Associa�ons, école et mairie) 
15 : Marché de Noël (Ecole, SPU) 
16 : Repas de fin d’année des Ainés (Mairie) 
17 : Repas de Noël (CLERANDO – Foyer) 
 
Janvier 2024 
6 : Vœux du Maire 
 
Avril 2024 
7 : Exposi�on des peintres locaux 
20 : Exposi�on « Cléré d’autrefois » 
Date à venir : Chasse aux œufs (SPU) 
 
Mai 2024 
8 : Cérémonie du 8 Mai (Mairie) 
11 : Marché Gourmand, promenade à dos de dromadaire, 
défilé de majore�es et course de voitures à pédales (Mairie). 

Exposition «La Nature dans tous ses états»
Thème de l’année dernière, les écoliers ont réalisé des 
œuvres uniques sur la Nature, pour leur rappeler qu’elle 
est belle et qu’il faut la protéger.
Ces œuvres ont été présentées 
le dimanche 8 octobre pour la 
plus grande joie des enfants et 
des clérençois.

Frédéric Goutard, apicul-
teur, producteur de miel 
était aussi présent pour 
présenter son activité.

Cléré-les-Pins aux couleurs d’Octobre Rose 
 
Cléré-les-Pins se mobilise pour cette cause : la 
lutte contre le cancer du sein, 1ére cause de 
mortalité chez les femmes (12000 décès en 
France par an). 
 

Cette opération vise donc à alerter sur cette maladie et à 
sensibiliser la population sur la nécessité de faire un 
dépistage.  
 
Outre la façade de la Mairie, des 
peintures sur ce thème ont été 
réalisées spécialement pour 
cette opération.  
Elles sont exposées à la Mairie et 
feront l’objet d’une vente aux 
enchères. 
 
Une collecte de dons a aussi été 
ouverte. 
Vous souhaitez soutenir la Ligue 
contre le Cancer, scannez sur QR 
code  
 
 
 
 
 
 
ou tapez : 
h�ps://collecter.ligue-cancer.net/projects/clere-les-pins-se-
mobilise-pour-octobre-rose 
 
Le 16 octobre, une « Marche Rose » était organisée entre 
Cléré-les-Pins et Pernay. 
 
Enfin, des volontaires 
ont confectionné des 
bonnets de 
chimiothérapie à 
partir de dons de 
tissus. Ces bonnets 
seront distribués aux 
personnes en 
traitement à l’hôpital 
Bretonneau de Tours. 
 

Le marché de Cléré-les-Pins aux couleurs d’octobre rose 

Exposition « La Nature dans tous ses états » 
 
Thème de l’année dernière, les écoliers ont réalisé des 
œuvres uniques sur la Nature, pour leur rappeler qu’elle est 
belle et qu’il faut la protéger. 
Ces œuvres ont été présentées 
le dimanche 8 octobre pour la 
plus grande joie des enfants et 
des clérençois. 

 
Frédéric Goutard, 
apiculteur, 
producteur de 
miel était aussi 
présent pour 
présenter son 
activité. 
 

 

  L’Agenda 2023 / 2024 

Retrouvez les évènements organisés à 
ce jour par les associa�ons de Cléré et 
la Mairie. 
 

Novembre 2023 
4 : Soirée choucroute (Comité des fêtes) 
11 : Cérémonie du 11 Novembre (Mairie) 
18 : Bourse aux Jouets (SPU – Foyer rural) 
25 : Marché de Noël (Clérenfête) 
 
Décembre 2023 
8 & 9 : Téléthon (Associa�ons, école et mairie) 
15 : Marché de Noël (Ecole, SPU) 
16 : Repas de fin d’année des Ainés (Mairie) 
17 : Repas de Noël (CLERANDO – Foyer) 
 
Janvier 2024 
6 : Vœux du Maire 
 
Avril 2024 
7 : Exposi�on des peintres locaux 
20 : Exposi�on « Cléré d’autrefois » 
Date à venir : Chasse aux œufs (SPU) 
 
Mai 2024 
8 : Cérémonie du 8 Mai (Mairie) 
11 : Marché Gourmand, promenade à dos de dromadaire, 
défilé de majore�es et course de voitures à pédales (Mairie). 
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Bravo aux apprentis diplômés !

C’est avec beaucoup d'excitation et un peu d'appréhen-
sion que Rachel DEVANT, apprentie depuis deux ans au 
salon de coiffure Cléré Coif à Cléré-les-pins, a participé au 
concours du meilleur apprenti de France, au campus des 
métiers, à Joué-les-Tours, le 3 avril 2023.
Après des heures d'entraînement, la création d'une mise 
en plis technique et artistique, d'une coupe brushing 
créative pour l'épreuve départementale et d'une coiffure 
de soirée pour l'épreuve régionale, elle fut récompensée 
de deux médailles d'argent.
C'est une grande fierté pour elle et sa patronne. C'est le 
début d'un avenir très prometteur ! 

Une clérençoise dans le désert marocain !

Allons à la rencontre de Claire Hurdiel (à droite sur la photo), 
qui tient le bar-restaurant «Le Vieux Mûrier» sur la place 
Plumereau et qui a accepté de nous partager son expérience 
au Rallye Aïcha des Gazelles, qui s’est déroulé au Maroc en 
mars dernier.

Pouvez-vous nous présenter le «Rallye des Gazelles» ?
C’est un Rallye Automobile 100% féminin en hors-piste dans le 
désert Marocain, sans GPS, tout à la carte et à la boussole, sans 
notion de vitesse, le but étant de faire le moins de kilomètres 
possibles (soit on contourne la montagne ou la dune, soit on la 
franchit, soit on la démonte !).

Comment vous est venue l'idée de participer à cet événement ? 
Un confinement un peu trop long… (nous avons au second 
confinement fermé 7 mois et demi le Vieux Mûrier…), un besoin 
de dépassement de soi et de challenge ! 

A la rencontre des clérençois

La boucherie charcuterie de Cléré-les-Pins est fière de vous 
annoncer que Rodolphe TOUZARD (4ème à gauche sur la photo), 
apprenti depuis deux ans en BP Boucher a obtenu son diplôme en 
juin 2023. Il continue son parcours à nos côtés en tant qu’ouvrier.
A ce jour, la boucherie compte un effectif de 7 personnes (4 
salariés, 2 apprentis et le dirigeant). Elle est ouverte depuis 7 ans 
et a déjà formé 7 apprentis.
La boucherie contribue à créer des emplois dans la commune car 
trois de ses salariés sont domiciliés à Cléré-les-Pins. C'est une 
grande fierté pour le boucher, Mickaël Desrue, que de trans-
mettre son savoir !
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Quelles ont été vos démarches pour monter le dossier de participation ?
Le dossier en soit est plutôt simple à monter, c’est une simple inscription, le plus compliqué a été la recherche de sponsors 
car le budget est assez important, nous avons organisé des brunchs et soirées à thème dans nos restaurants les jours de 
fermeture pour une partie du financement (ma coéquipière est comme moi restauratrice), on a aussi sollicité pas mal de 
fournisseurs professionnels qui ont plutôt joué le jeu ! On a organisé 2 compétitions de golf «Gastronomes» (avec un 
stand de restauration tous les 4 trous et une participation libre pour financer notre projet), la recherche de sponsors 
demande vraiment beaucoup d’énergie ! 

Une fois le dossier validé, comment vous êtes-vous préparée ?
Côté préparation, nous avons fait un stage de navigation carte-boussole, un stage de pilotage de 4x4 tout terrain (mais il 
n’y a pas de dunes à Poitiers donc on a découvert la conduite dans les dunes sur place), un peu de préparation physique 
à la salle de sport, et trouver notre 3ème équipière : la voiture ! (un Nissan Patrol que nous avons loué à un spécialiste de 
location de voitures pour le Dakar et le Rallye des Gazelles).

Pouvez-vous nous faire vivre l'événement tel que vous l'avez vécu ? Comment se déroulaient les journées ? 
C’est une expérience indescriptible…. Nous dormions dans nos 
tentes au bivouac ( il y en a eu 4 différents sur 9 jours), réveil à 
5h, pliage de tente, récupération du véhicule au «garage»  (des 
mécaniciens entretiennent les véhicules pendant qu’on dort !), 
petit déj en même temps que le briefing de l’organisation, 
départ à 7h, au lever du soleil. 
Nous avions environ 7 points de passage obligatoires (Check-
Points) par jour, sachant que nous n’avions au départ le matin 
que les coordonnées GPS du premier point, une fois le 1er CP 
trouvé, nous avions la liste des coordonnées GPS de la journée, 
il fallait donc ensuite poser les points de la journée sur nos 
cartes avant de partir pour la suite. Le temps passait à une 
vitesse folle ! Et on rentrait au bivouac une fois tous nos points 
checkés… 
Nous avons eu la chance de trouver tous les CP et de rentrer au bivouac tous les soirs (certaines gazelles dormaient dans 
le désert pour tenter de trouver leurs CP le lendemain matin ou rentraient sans les trouver, se qui génère des pénalités 
pour le classement bien évidement). A notre arrivée au bivouac le soir, on remontait la tente, douche bien méritée, prépa-
ration des cartes pour le lendemain matin, dîner et gros dodo ! L’organisation des bivouacs est top, la cuisine le soir était 
excellente, ça changeait des boîtes de conserve et des fruits sec grignotés pendant les journées ! Certains jours, nous 
étions d’ailleurs tellement dans notre rallye qu’on en oubliait de manger ! 

Nous avons fait 2 étapes marathons, sans bivouac, nous 
dormions là où nous décidions de nous arrêter en plein désert, 
c’était magique ! Comme tous les équipages, nous avons subi 
quelques déboiresavions un moral d’acier : on a pris les 
épreuves (ensablement, déjantage, crevaisons ou encore être 
totalement perdues !) que nous avons surmonté grâce à un 
moral d’acier et beaucoup d’humour : certaines filles étaient au 
bord de la crise de nerfs, pleuraient et baissaient les bras mais 
ça a été la force de notre équipage, on n’a jamais craqué !!!
Il y avait des meilleurs moments tous les jours ! Des paysages 
superbes, des nuits étoilées comme nous n’en voyons pas à 
Cléré-Les-Pins, des rencontres humaines formidables, des fous 
rires parfois ce rtainement un peu nerveux… 

Avez-vous des conseils à donner aux personnes  tentées par cette expérience unique ? 
Foncez ! et surtout bien choisir sa gazelle !!!

Nous étions parties pour vivre une expérience sans prétention de classement, notre objectif était vraiment de finir mais 
notre côté quand même un peu compétiteur nous a fait nous prendre au jeu assez rapidement !!! Nous avons finalement 
fini 39ème au général sur 180 équipages !

Bravo et un grand merci à Claire pour nous avoir fait vivre son aventure !
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Une clérençoise dans le désert marocain !

Allons à la rencontre de Claire Hurdiel (à droite sur la photo), 
qui tient le bar-restaurant «Le Vieux Mûrier» sur la place 
Plumereau et qui a accepté de nous partager son expérience 
au Rallye Aïcha des Gazelles, qui s’est déroulé au Maroc en 
mars dernier.

Pouvez-vous nous présenter le «Rallye des Gazelles» ?
C’est un Rallye Automobile 100% féminin en hors-piste dans le 
désert Marocain, sans GPS, tout à la carte et à la boussole, sans 
notion de vitesse, le but étant de faire le moins de kilomètres 
possibles (soit on contourne la montagne ou la dune, soit on la 
franchit, soit on la démonte !).

Comment vous est venue l'idée de participer à cet événement ? 
Un confinement un peu trop long… (nous avons au second 
confinement fermé 7 mois et demi le Vieux Mûrier…), un besoin 
de dépassement de soi et de challenge ! 

Le saviez-vous ?
Un jeune clérençois a participé à l'émission Ninja Warrior, diffusée tous les vendre-
dis de l'été sur TF1. 
Raphaël Beveraggi, 26 ans, qui a grandi à Cléré et excelle en escalade a tenté sa 
chance. Il a réalisé un parcours incroyable puisqu'il a atteint la finale et se classe ainsi 
parmi les 12 meilleurs français sur 200 candidats sélectionnés au niveau national. 
Raphaël a accepté de partager avec nous cette formidable expérience.

Qu'est-ce qui vous a amené à vous inscrire à l'émission Ninja Warrior ?
En février 2022, j’ai organisé dans la salle de sport que je gère un précasting pour la 
Saison 8 de Ninja Warrior en partenariat avec les équipes de casting de l’émission. 
Samantha Gomez qui s’occupe de la gestion du casting, m’a gentiment proposé de 
participer à cette sélection également. Après avoir subi un dernier test dans les 
locaux parisiens de TF1, j’ai finalement été retenu parmi les quelques 200 personnes 
qui ont eu la chance de participer à l’émission. 

Etes-vous sportif professionnel ? 
Je ne suis pas sportif professionnel. En revanche je suis moniteur d’escalade. Je pratique l’escalade depuis mes 10 ans. J’ai 
fait beaucoup de compétitions jusqu’en 2020, sans pour autant prétendre à un niveau national.
A la suite d’études classiques peu fructueuses, j’ai passé un brevet professionnel dans l’éducation sportive en 2017. De 
2018 à 2022 j’ai fait ce métier en tant qu’indépendant, c’est en 2022 que je me suis associé avec quelques connaissances 
du milieu du loisirs pour fonder UP’SIDE (anciennement WCA Saint Avertin), une salle de sport de 2000m² dans laquelle 
on peut trouver un mur d’escalade de bloc, un espace dédié à la pratique du parkour et du freerun, un espace Ninja 
Warrior, ainsi qu’un terrain de World Chase Tag (le jeu du chat dans une arène).

Comment s'est passée la sélection avant de pouvoir participer à l'émission ?
Après le précasting, j’ai donc été rappelé pour passer un dernier test sur Paris dans les locaux de TF1. Ce test consistait en 
un ensemble de tests physiques permettant de jauger le niveau 
des candidats. Il permet également d’observer comment nous 
nous comportons en groupe, puisque ces épreuves physiques 
sont passées par groupe de 15 personnes. Il faut savoir que ce 
n’est pas seulement votre niveau qui vous permettra de vous 
qualifier. Ils cherchent avant tout des personnes souriantes 
avec un parcours intéressant. Des gens qui seront capables de 
facilement s’exprimer devant une caméra et qui s’adaptent 
facilement aux autres parce que l’on est amené à passer beau-
coup de temps entre candidats et avec les équipes de tournage.

Combien de temps a duré l'enregistrement de l'émission 
(qualifications, demi-finale, finale) ?
Les qualifications se passent le lendemain de notre arrivée à l’hôtel des candidats sur Cannes, et les demi-finales se 
passent dans la même soirée que votre étape de qualification (il y a 4 primes de qualifications sur 4 soirs). A la suite de ça 
il peut se passer entre 2 et 5 jours avant les finales en fonction de quand vous êtes arrivés et également des conditions 
météo. En moyenne, un finaliste passe environ une semaine sur le plateau cannois.

Est-ce que l'émission vu par les téléspectateurs est représentative de ce que vous avez vécu ?
La seule vraie différence c’est la temporalité en effet, on ne se rend pas compte de la durée des tournages qui se 
prolongent sur plusieurs jours et qui durent de 18h à 7h du matin dans la nuit du port de Cannes. Beaucoup de gens ne 
voient jamais leur passage être retenu pour le montage final, par contrainte de temps.

Avez-vous pu rencontrer les candidats «stars» de l'émission ?
J’ai eu l’occasion de discuter avec quelques têtes d’affiche comme Charles Poujades ou Sandra Duluard chez les filles 
(super rencontre d’ailleurs !) mais j’ai surtout sympathisé avec les nouveaux candidats comme moi. De manière générale 
l’ambiance entre les candidats est très sympathique, il y a beaucoup d’entraide et de cohésion ! C’est une véritable aven-
ture humaine.

Ninja Warrior est une compéti-
tion sportive où les concurrents 
doivent suivre un parcours 
jonché d'obstacles tous plus 
difficiles les uns que les autres. 
Certains obstacles sont devenus 
cultes comme «le Mur», voire le 
«Méga Mur» et l'épreuve 
ultime «la Tour des héros». 
Ninja Warrior est devenu une 
discipline à part entière qui 
demande de la force, de l'équi-
libre, de la souplesse et de 
l'endurance.

Un clérençois au parcours des héros sur TF1 !
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Quels étaient les obstacles les plus difficiles ?
Pour moi les obstacles les plus compliqués 
étaient ceux qui nécessitaient beaucoup de 
précision au niveau des appuis de pieds comme 
le passage sur les ballons de basket dans le 
parcours 1 des finales.

Avez-vous pu vous entraîner avant les épreuves 
chronométrées ?
Non, nous n’avons pas le droit de tester les 
parcours avant notre passage, c’est un véritable 
one shot. Nous avons juste une démo des 
équipes de tests, accompagnée de quelques 
recommandations et des consignes de l’arbitre 
Lionel.

Avez-vous une anecdote à partager sur cette expérience ?
Je me souviens de la joie éprouvée une fois arrivé en haut de la cheminée de l’extrême à la fin de la demi-finale, et surtout 
de la tête un peu dégoutée d’Alix (mon frère) qui m’accompagnait qui n’avait pas spécialement prévu de rester 3 jours de 
plus à Cannes ! Iris, l’hôte de l’émission qui interviewe les familles des candidats lui a posé la question «tu as l’air surpris, 
tu ne t’attendais pas à la performance de ton frère ?», et Alix lui a répondu «bah c’est surtout qu’on avait prévu de partir 
cette nuit !».

Souhaitez-vous revenir l'année prochaine ?
J’y retournerais avec grand plaisir si l’équipe de TF1 veut bien me reprendre, mais pas tout seul, j’aimerais me trouver un 
partenaire d’entrainement pour pouvoir y aller mieux préparé et avec de véritables ambitions de victoire.

Pour les personnes intéressées (femmes, hommes, adoles-
cents), est-ce que la salle de sport «UP’SIDE» vous avez 
ouvert à St-Avertin peut permettre de s'entraîner afin de 
passer les sélections nationales ? Seriez-vous prêt à conseiller 
ou «parrainer» ces personnes ?
La salle est tout à fait adaptée à une préparation complète 
pour Ninja Warrior. Il y a des cours (adultes et enfants) pour 
progresser dans les meilleures conditions mais vous pouvez 
également vous y entraîner en totale autonomie.
Évidemment je suis totalement à disposition pour conseiller et 
accompagner de futures athlètes qui veulent tenter l’expé-
rience. Notre équipe d’éducateur sera très heureuse de vous 
suivre dans votre progression.

Un grand bravo à Raphaël pour son parcours !
Antoine Pinard

Diplômée d’un CAP et BP d’esthétique ainsi que de formations prothésiste ongulaire et tech-
nicienne du regard. Passionnée depuis plus de 10 ans dans le monde de l’esthétique.
J’ai décidé en février 2021 de me lancer dans l’aventure, d’avoir ma propre entreprise.
Au plaisir de vous chouchouter et prendre soin de vous. A très vite ! Laurine

Au service des clérençoises

Pour me contacter :
Tél. 06 17 99 77 37

Facebook Nuagedouceur
Instagram Nuagedouceur

Adresse : rue des Pins, 
près du Parc de la Folie.
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Les délices de la Chauvelière
Vente directe sur RDV par mail
(tarif 60 centimes le plant en pot papier journal, autres contenants : autres tarifs).

Prévoir des CAISSES POUR LE TRANSPORT.

1ère «PORTES OUVERTES» à la serre : samedi 13 ou 20 avril 2024.
Café d'accueil, pique-nique sorti du panier inscription souhaitée par mail.
Brocante de HOMMES en avril 2024, emplacement entrée «coté Savigné».
Brocante d'AMBILLOU en avril/mai 2024, emplacement entrée parking «coté buvette».

PORTES OUVERTES à la serre : un samedi d’avril et mai 2024 (dates à venir)  sur RDV.

MARCHÉ ANNUEL DES SAINTS DE GLACE, place de la mairie : le 2ème samedi de mai 10h00/12h30 (le 11 mai 2024).

Participation au marché gourmand de la commune : le 11 mai 2024 16h00 à fin au parc de la Folie.

Judo Club Clérençois,
une nouvelle saison commence

Le 21 juin dernier, le judo club clérençois a tenu son assemblée 
générale. Devant leurs parents, nos jeunes élèves ont fait une 
démonstration de leurs acquis en participant à une mini compéti-
tion magistralement orchestrés par nos deux professeurs Alaric et 
Paul.
A la rentrée de septembre, nous lançons notre nouvelle saison 
avec de nouveaux horaires et de nouveaux cours. En effet, nous 
rouvrons un créneau de cours supplémentaire pour les poussins et 
un autre pour les adultes, avec du Taïso.
Le Taïso correspond à la pratique d’exercices tirés de la préparation 
au judo. Ces exercices permettent de se protéger et d'améliorer ses 
capacités physiques. Cette activité est praticable par tout le monde 
et à la portée de tous, idéale pour une remise en forme ou un 
entretien physique régulier. Il n’y a ni chute, ni coup ou action 
violente, ce qui rend l’activité accessible.
Pour nos horaires, les cours de judo ont lieu les mardis et mercredis 
:
• mercredi de 16h00 à 16h45 pour les baby judo 
(nés en 2019-2018),
• mercredi de 17h00 à 18h00 pour les mini poussin
(nés en 2017-2016),
• mardi de 17h50 à 18h50 et mercredi de 17h00 à 18h00 pour les 
poussins (nés en 2015-2014),
• mardi de 19h00 à 20h00 pour les cours de taïso.
Quant aux inscriptions, nous vous donnons rendez-vous au foyer 
rural à partir du 5 septembre aux heures de cours.
Plus d’information, par mail à :
judoclubclerencois@gmail.com.
Hélène BREBION
06 15 37 08 77

L’actualité de nos associations
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RANDONNEE PHARMACIENS
SANS FRONTIERES 37

Après 3 années d’absence pour cause de pandémie l’associa-
tion PSF 37 a renoué avec sa randonnée pédestre.

Pour sa 24ème édition l’association avait choisi la commune de 
CLERE LES PINS. Et c’est avec le club de randonnée local, 
Clérando, que les trois parcours ont été décidés, approuvés 
et encadrés.

Le départ s’est fait au Parc de la Folie et les plus courageux 
sont partis vers 8 h pour faire les 19 kms. Ils étaient 11 
marcheurs qui se sont dirigés vers le nord de la commune et 
ont empruntés des chemins très boisés.

Le 13 kms est parti vers 9 h. Ils étaient 47 marcheurs. Pour 
eux grande surprise puisque au niveau de Champchevrier ils 
ont été bloqués par des bikers et ont profité d’un magnifique 
spectacle ! 900 motos du run de Luynes venues faire une 
pause, quelque peu bruyante au château.

Le ravitaillement commun aux 2 parcours a été apprécié de 
tous.

Le 5 kms quant à lui est parti vers 10h30. Ils étaient 53 
marcheurs et l’ambiance y était plus familiale.

A l’arrivée un apéritif était offert à tous les participants et le 
président Alain BUGE en a profité pour exposer les missions 
de l’association.

Ensuite un repas a rassemblé 82 convives, agrémenté d’un 
tirage de tombola.

Pour cette organisation l’association PSF 37 tient à remercier 
la municipalité, Clérando, le comité des Fêtes, tous les spon-
sors pour leur aide précieuse.

1ère Compagnie d’Arc de Cléré-les-Pins

Reprise le 16 septembre 2023 des entraînements le samedi après-midi à 15h15
pour la saison 2023/2024 ANNEE OLYMPIQUE

Initiation et perfectionnement dans les 7 disciplines de la FFTA (à partir de 10 ans possible 8 ans à 99 ans)
N’hésitez pas, venez nous rejoindre.

Adresse : Rue des Sablons (150 mètres après la communauté de communes).
Les Archers de la 1ère Compagnie d’Arc de Cléré-les-Pins
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Association Super Parents Utiles

L’association des Super Parents Utiles est l’association de 
parents d'élèves de l’école. Elle a pour but de récolter des 
fonds pour subventionner la coopérative scolaire et 
proposer des animations aux enfants et aux familles.
 
La chasse aux œufs a eu lieu le samedi 8 avril au parc de la 
Folie. L'affluence a été au rendez-vous, de nombreuses 
familles sont venues profiter de cette animation ouverte 
gratuitement aux enfants de l'école. Une petite ronde 
avec Paquito, le lapin, et vite, on se dépêche d'aller 
ramasser les œufs de toutes les couleurs ! Chaque enfant 
est bien sûr reparti avec son sachet de chocolats.
 
Une matinée motricité pour les maternelles a été organi-
sée avec les enseignants le samedi 13 mai, où les 
nouvelles familles étaient conviées. Un moment très 
sympa et l'occasion pour les futurs élèves de petite 
section de découvrir l'école.
Début juin, la 2ème édition du bal de promo pour les CM2 
a eu lieu à Gizeux. Il est ouvert aux futurs collégiens des 
villages rattachés au collège de Savigné. Les 17 élèves 
clérençois qui ont participé étaient enchantés de leur 
soirée. Nous leur souhaitons une bonne continuation au 
collège.

Enfin, l’année 2022-2023 s’est terminée par la kermesse 
le samedi 1er juillet dans la cour de l'école. Après un beau 
spectacle prônant la protection de la nature, les enfants 
ont pu profiter des stands préparés avec soin dès le matin 
par toute l'équipe des SPU.

Au programme, château gonflable, tir à la carabine ou à la 
ficelle, chamboule-tout et l'incontournable pêche aux 
canards.  Pendant ce temps, parents, grands-parents et 
enseignants partageaient un moment autour de la 
buvette. 
Un grand merci à toutes les personnes qui nous ont 
apporté leur aide dans l'organisation de cet événement, 
les parents qui ont tenu un stand, ainsi qu'à la municipali-
té pour son soutien et la subvention allouée pour la 
location de la scène.

Le bureau tient également à remercier Céline B. pour son 
aide et sa présence au service des SPU pendant plusieurs 
années. Nous profitons de cet article pour rappeler que 
nous avons besoin de parents bénévoles pour faire vivre 
l'association et renouveler les membres sortants. Toutes 
les bonnes volontés sont les bienvenues, que vous 
puissiez venir tout au long de l'année, lors de nos diffé-
rentes actions, ou même pour un coup de main ponctuel. 
Le trombinoscope des membres du bureau est affiché 
devant l'école, n’hésitez pas à discuter avec eux pour en 
savoir plus sur l’association. 

Nous vous souhaitons une bonne année scolaire 
2023-2024!
 

Les SPU

Mail : asso-spu@hotmail.fr  
Site : http://asso-spu.wixsite.com/ape-spu-clerelespins   
Facebook: https://www.facebook.com/groups/ape.ecole.clerelespins
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ÉCOLE DE MUSIQUE ET DE THÉÂTRE DE CLÉRÉ LES PINS

MOT DE LA RENTRÉE

C’est avec un grand plaisir que l’école fait une rentrée presto, en cette période d’inscriptions nous comptons déjà une 
centaine d’adhérents, enfants et adultes.

     Il reste encore quelques places dans les classes de saxophone, clarinette et théâtre pour les retardataires qui souhaitent  
venir s'inscrire. 
Il reste également des places pour le parcours découverte qui s'adresse aux débutants. Et pour ceux qui sont déjà plus 
expérimentés nous serons heureux de les accueillir en pratique collective d'orchestre.
Un cours de théâtre pour adultes est ouvert, de 18h30 à 19h30 au Foyer rural le jeudi.
L’année 2022 / 2023 a été riche en représentations publiques pour nos élèves qui se sont produits sur 3 manifestations à 
Cléré-les-Pins, à Ambillou et à Mazières-de-Touraine. 

Nous serons présents à la maison de retraite «Age & Vie» courant Octobre.
Nous vous donnons rendez-vous au concert du téléthon le vendredi 8 décembre au Foyer Rural de Cléré. Nous communi-
querons les dates des futures manifestations de l’année prochainement via le site de la mairie de Cléré-les-Pins, affichages 
et réseaux sociaux de l’école.
Bonne rentrée à nos petits & grands artistes ainsi qu’à leurs professeurs.

École de Musique de Cléré les Pins à Rayonnement Intercommunal
21, rue du 11 Novembre - 37340 Cléré les Pins - Tél. 02 47 24 20 19

Mairie - 2, Place de la Mairie - 37340 Cléré les Pins - Tél. 02 47 24 62 06 - Fax 02 47 24 24 80
E Mail: ecoledemusiquedeclerelespins@live.fr       mairie-clere-37@wanadoo.fr     

Site Internet : ecoledemusiquedeclerelespins.e-monsite.com
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Le château de Champchevrier a connu une saison estivale 2023 en croissance et c'est un vrai plaisir pour les propriétaires 
d’accueillir toujours plus de visiteurs. Ces derniers apprécient la visite classique mais aussi les visites théâtralisées qui 
remportent un franc succès tout comme la seconde édition de Pique-Nique et Musique le dernier week-end d’août. 
Le groupe Électromp cette année a même réussi à faire danser un Madison à l’assistance ! 

La saison 2024 reprendra ces rendez-vous avec quelques surprises.

Enfin Cléré-les-Pins fait parler de lui : l’association des plus de 100 châteaux de la Loire y a désormais son siège au château 
de Champchevrier. Vive le Nord-Ouest de la Touraine !

Château de Champchevrier

École Robert Doisneau

Les enfants de l’école Robert Doisneau ont pris ou repris le chemin de l’école le 
lundi 4 septembre.
En septembre, les délégués des classes de primaire ont été élus :

Classes

CP-CE1
classe 8

CP-CE1
classe 3

CE2-CM1

CM1

CM2

Délégués Titulaires

Hortense HALABI
Lila FRAILE

Ethan COULEON
Théo SAINT-GILLES

Margot LAIZÉ
Jade THOMAS

P1 : Juliano RICHER
Zoé DAVID
P2 : Gabriel JAUTROU
Edouard MARCHANDEAU
P3 : Camille FOULADOUX VINSOT
Louise PROUTEAU
P4 : Teddy CORREIA
Robin GILLIBERT
P5 : Jade CHEVALIER
Mélynda NIKELE RENARD

Mathis MOYAUX
Tessy MARAIS

Délégués Suppléants

Lyse MARCHAND
Léo CORREIA

Julia JARRIGE
Boris LAURENT

Paul PINARD
Louise BOURREAU

P1 : Rose GILLES

P2 : Manon MOULINEUF

P3 : Lili CUTI

P4 : Léna NAUDOT

P5 : Zoé PITAVAL

Charlotte NILES
Louka AVENARD

Bureau de la COOPÉRATIVE SCOLAIRE

    Président                Mathis MOYAUX

    Secrétaire               Margot LAIZE

    Trésorier                 Tessy MARAIS
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Collecte des déchets

Stop aux dépôts sauvages

Les dépots sauvages sont malheureusement 
toujours régulièrement constatés. 
Pourtant, une solution de collecte existe 
pour tous nos déchets.
 
Faisons donc appel à la responsabilité de 
tous pour respecter le système de collecte 
géré par le syndicat SMIPE : 

Pas d’excuse pour jeter ses déchets n’importe où

Distribution reportée de bacs gris pour les ordures Ménagères résiduelles
Le syndicat SMIPE distribue gratuitement à tous les ménages de Cléré-les-pins un bac de collecte des ordures ména-
gères résiduelles. 
Rendez-vous au Parc de la folie pour récupérer votre bac pendant les permanences.

Les emballages, bouteilles plastiques, cartonnettes dans les sacs jaunes
Les déchets biodégradables au compost (pour rappel, possibilité d’acheter un composteur auprès du SMIPE)
Les autres déchets ménagers dans des sacs, déposés dans les nouveaux bacs gris (voir ci-dessous)
Les autres déchets doivent être déposés en déchèterie (déchets verts, cartons, bois non traités, métal, encom-
brants, piles, ampoules, appareils électriques défectueux, placoplâtre, peintures etc.)
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Les numéros utiles 
 
Situations d’urgence 
POMPIERS 18  112 
SAMU 15  112 
GENDARMERIE 17 
Centre anti-poison 02 41 48 21 21 
Centre de Secours Les Pins 02 47 24 94 80 
 
Santé 
 

Maison médicale 
2 place du Champ de Foire 

02 47 24 62 07 
 

Médecine générale 
Dr Frédéric SAINTONGE  
Consultations sur RDV tous les jours, absent le jeudi 
après-midi et le samedi après-midi. 
Dr Caroline SZULTZ 
Consultations sur RDV tous les jours de 8h à 20h, 
absent le mercredi après-midi et le samedi après-midi. 
Masseur Kinésithérapeute Ostéopathe 
Thierry CORNET 06 80 22 07 24 
Mickaël CARTET Ostéopathe 
 3 Bis rue des Pins 02 19 26 40 54 
Infirmiers 
Sandra MORANCEY et David BOUHIER 
Soins à domicile et permanence du lundi au vendredi 
de 10h à 11h, le samedi de 9h à 10h 

02 47 24 62 07 le matin ou 06 70 40 24 33 
Dentiste 
Dr Sébastien PEDEL 
Cabinet fermé le jeudi et le samedi       02 47 24 69 91 
  
 

Pharmacie des Pins 
Lundi à vendredi de 8h45 à 12h30 – 14h à 19h15 

Samedi de 9h à 12h30      02 47 24 94 25 
 
Services à la personne 
 
AGES & VIE 0801 07 08 09 
RELAIS SEPIA DU LATHAN 02 47 40 67 67 
ADMR (Aide à Domicile en Milieu Rural) 
22 rues Descartes 37130 LANGEAIS 02 47 96 52 63 
ASSISTANCE SOCIALE  
Maison Départementale de la Solidarité 
Rue Poillé Les Nongrenières NEUILLÉ PONT PIERRE 
Mme MOYER 02 47 24 30 11 
Permanence à la Mairie le 2ème et 4ème mardi du mois 
 

 
 
 
Administrations & associations professionnelles 
 
MAIRIE 02 47 24 62 06 
Communauté de Communes TOVAL 02 47 24 06 32 
Urgence Fuite d’eau TOVAL 07 57 40 84 12 
Centre des Finances Publiques 02 47 93 03 86 
POLE EMPLOI 39 49 
Service Territorial d’Aménagement 02 47 96 25 25 
SMIPE 02 47 97 89 75 
EDF 09 72 67 50 37 
LA POSTE (relais Le P’tit Mag) 02 47 24 62 44 
Presbytère 02 47 24 02 18 
I.T.S Association Inter Travail Service 
7 place du 14 juillet, LANGEAIS 
Lundi au vendredi 9h – 12h et après-midi sur RDV 
 02 47 96 17 02 
R.A.M (Relais d’Assistantes Maternelles) 
Secteur Ambillou – relaisambillou@cctoval.fr 

 02 47 38 79 95  - 06 07 61 19 07 
 
Bâtiments municipaux 
 
FOYER RURAL 02 47 24 93 98 
BIBLIOTHÈQUE 02 47 24 04 80 
ÉCOLE ROBERT DOISNEAU 02 47 24 23 13 
ÉCOLE DE MUSIQUE 02 47 24 20 19 
Salle AVENUE DU STADE 02 47 24 15 86 
 
 

 
 

 
  

   

Situations d’urgence
POMPIERS 18 112
SAMU 15 112
GENDARMERIE 17
Centre anti-poison 02 41 48 21 21
Centre de Secours Les Pins 02 47 24 94 80

Exposition sur le Cléré d’Autrefois

La commune prépare une exposition sur le Cléré d’au-
trefois qui se tiendra le 20 avril 2024.
Si vous possédez de vieux clichés, au format papier ou 
numérique, mais aussi de vieux objets ou outils et que 
vous êtes prêts à les partager avec les clérençois d’au-
jourd’hui, le temps de l’exposition, contactez le secré-
tariat de Mairie :
Tél. 02 47 24 62 06
Mail : secretariat@clerelespins.fr



 

 
Répertoire des associations 
 
1ère COMPAGNIE D’ARC DE CLÉRÉ 
Stéphane LACOUR 17 avenue des bouleaux 

02 47 24 93 60 
ABRAZO SENTIMENTAL (Tango) 
Mairie CLÉRÉ – abrazosentimental.com           06 83 76 17 61 
AMICALE DES FORGES 
Florian MERCIER                                                   06 33 03 63 05 
Comité FNACA (anciens combattants) 
Jacky ROBAIN 8 Les Jauneaux                             06 07 02 82 19 
AINÉS RURAUX CLERENCOIS 
Béatrice BEAUGÉ 13 rue des Mirauderies        02 47 24 92 42 
AMICALE DES POMPIERS 
Kévin ANTUNES RISCADO 
antuneskevin@sfr.fr                                            06 09 14 21 19 
AUTO SPORT CLERENCOIS 
Noélic SOLNAIS Les Forges                                  02 34 37 74 15 
A LIVRE OUVERT (Bibliothèque) 
Bénédicte DELETANG 4 rue du 11 novembre 1918 

02 47 24 04 80 
BOULE DE FORT 
Daniel MIGNON 13 rue des Pins                        02 47 24 69 94 
CHASSE DES PROPRIETAIRES REUNIS DE LA LANDE DE 
RONGERE Jean-Philippe CLAVEAU 3 la Rue Creuse 

06 08 85 60 48 
CLERANDO 
Thierry GARRIDO 5 Rue des Pins clerando1@gmail.com 
Blog : clreando.joueb.com                                  06 64 28 77 92 
CLERENFETE 
Emmanuel HORRAULT 35 rue des Acacias       02 47 74 67 28 
COMITE DES FETES 
Joël LAMY Le carroi des Varennes                      

06 30 24 62 73 - 09 79 16 61 47 
ECOLE DE MUSIQUE 
Pascal BELIN, directeur de l’Ecole 
Nicolas CORBIN, Président de l’association 
21 rue du 11 novembre 1918 facebook.com/emclere.pbelin 
ecoledemusiquedeclerelespins@live.fr            02 47 24 20 19 
GYMNASTIQUE VOLONTAIRE 
Monique SOMMIER, 5 rue Principale  02 47 24 91 41 
JUDO CLUB CLERENCOIS 
Sarah GRADELET                     judoclubclerencois@gmail.com 
LES AMIS DU CHATEAU DE CHAMPCHEVRIER 
M. DURAND GASSELIN www.champchevrier.fr 
Facebook @champchevrier – champchevrier@yahoo.fr 

02 47 24 93 93 
LES DELICES DE LA CHAUVELIERE  
(production de plants de légumes) 
Samuel BREBION La Chauvelière                       06 43 43 39 14 
SPU (Association de Parents D’Élèves) 
Nathalie LANGONNÉ                                 asso-spu@hotmail.fr 
TOURAINE ALPINE GORDINI 
Daniel GOULAIN, TAG Mairie, 2 place de la Mairie 

06 11 40 61 55 

 
 

 

Infos pratiques 
 
Bois de chauffage à exploiter 
 
Les Clérençois intéressés par du bois de 
chauffage à exploiter soi-même doivent se faire 
inscrire en mairie avant le 15 novembre 2023. 
Une coupe de robinier pourra leur être 
attribuée au prix de 10€ / stère. 
 
 
Location des salles municipales (tarifs 2024) 
 
Pour les clérençois (hors associations et clubs) : 
Location du Foyer Rural :  
Week-end ou jour férié :  
170€ sans lave-vaisselle 
210€ avec lave-vaisselle 
 
Location de la Halle du Parc de la Folie : 
120€ le week-end ou jour férié 
 
Location de la salle de l’Avenue du Stade : 
(Réunions et vins d’honneur uniquement) 
50€ la journée 
90€ le week-end 
Pour les non-clérençois, les associations et les clubs, se 
renseigner en mairie. 
 

En complément, le comité des fêtes propose son 
matériel à la location. 

(barnums, tables, bancs, vaisselle, friteuse). 
 
 

 
Votre photo en couverture du prochain bulletin 
Vous avez fait une belle photo, de bonne qualité, 
mettant en valeur la commune, son patrimoine, 
envoyez-la par mail à  

secretariat@clerelespins.fr 
(Personne ne doit apparaitre sur la photo) 

 
Les plus belles photos pourront être diffusées en 1ère 

page des prochains bulletins avec citation du 
photographe. 

 
A vos appareils ! 
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ALIMENTATION 
Mickaël DESRUE 
Boucherie Charcuterie 
4 rue des Pins                    02 47 72 07 44 
AUX DELICES DES FEES 
Boulangerie Pâtisserie, Lucas Nikele 
2 rue du 8 Mai                   02 47 24 67 81 
LE RUCHER DE LA FOLIE 
Frédéric Goutard   
4 place du champ de foire 
f.goutard@hotmail.fr      06 28 61 14 70 

ANIMAUX 
BOVI37 commerce de bestiaux 
Philippe Coutard, 4 route de la Croix 
Habert                                 02 47 24 64 22 

BATIMENTS 
ELECTRO CLIM SERVICES 
Laurent Lagoguey, 12 Bis rue des 
Mirauderies                       02 47 24 15 71 
AFP Couverture-charpente 
Richard Agnan, 9 Le taillis du Pays 

02 47 24 97 37 – 06 18 94 60 07 
Thierry TOUCHARD Couverture 
2 ZA La Beaupinière         02 47 24 20 37 
Agence Tous Services Franck Lenoble 
Dépannage Electricité, plomberie 
contact@agencetousservices.com 

02 47 40 90 18 – 06 07 85 76 36 
Nicolas BRAULT, Electricien 
9 rue des charmes            06 26 64 04 42 
ELECTRON VERT, Electricien 
Anthony Peslier, 42 rue Principale 
contact@electronvert.com 

09 86 27 70 77 – 07 60 61 71 95 
LELOUP BEAUFRERE 
Chauffage & Electricité 
18 Bis rue des Pins            02 47 24 62 09 
DTM, maçonnerie & menuiserie 
Thomas Devant, 5 Bis Pont Joubert 
dtmtom@gmail.com        06 83 10 98 57 
Jean-Claude CHOTTIN, Menuisier 

02 47 53 10 30 
Laurent LOUDOYER 
Plombier Chauffagiste    06 03 33 06 15 
Philippe POINT 
Rénovation Placo Isolation Carrelage 
pointphilippepro@hotmail.fr 
9 av des Bouleaux             06 22 84 25 03 

COIFFURE - ESTHETIQUE 
CLÉRÉ COIF’ 
5 rue Principale                 02 47 24 62 35 
AU BOUDOIR DE LILI 
Parc de la folie, rue des pins – sur RDV 

07 85 27 24 34 
AUX COIFFURES DE NAT 
Coiffeuse à domicile 
Natacha De Freitas           06 38 92 99 98 
auxcoiffuresdenat@gmail.com  
 

 

LÉONIE COIFFURE 
Coiffeuse à domicile         07 89 96 55 71 
Sophie RICHARD 
Coiffeuse à domicile         02 47 24 98 89 
TERRE D’ARGILE, Sylvia SAVI 
Esthéticienne, 6 rue Principale 

06 58 68 20 37 
NUAGE DOUCEUR 
Parc de la Folie, rue des pins 
 f  : Nuagedouceur            06 17 99 77 37 
L’ONGLERIE DE DELPHINE 
Prothésiste ongulaire 
8 Pont Joubert                   07 49 67 03 02 

DÉCORATION – COUTURE 
CHARLINE COUTURE 
14 rue des Mirauderies 

02 47 24 18 55 – 06 72 51 12 27 
Annabelle PINAULT, décoratrice 
18 Bis rue des Pins            06 70 89 04 13 
L’ATELIER DES METAMORPHOSES 
Anne-Laure Dugat, tapissier décoratrice 
4 rue Principale                 06 70 01 04 33 

HÉBERGEMENT 
SUITE ROMANTIQUE 
Chambre d’hôte, Bruno Julien 
Bel Air Sud                          06 80 40 94 40 
LE CLOS RAVENON 
9 Ravenon, www.closravenon.fr 
contact@closravenon.fr  07 71 63 10 47 
STUDIO 33 Location saisonnière 
Gaelle.pointeau@gmail.com 

06 71 03 41 80 
IMMOBILIER - PATRIMOINE 

NOOVIMO, Emmanuel JEANNEAU 
Bourg Latin, ejeanneau@noovimo.fr 

06 66 46 17 18 
Florian JARRIGE,  
Consultant Patrimonial 
florian-jarrige@hotmail.fr  

06 07 125 126 
JARDIN 

L’ARBORISTE, Thierry DELAVAULT 
Arboriste, élagueur 
larboriste@wanadoo.fr 
9 rue du Moulin Fermé    06 07 99 75 30 

METALLERIE – SERRURERIE 
Laurent JOUAN 
28 rue des Pins, 
laurentjouan@hotmail.fr 

02 47 24 25 79 - 06 78 98 12 03 
LES FORGES CLERENCOISES 
Jean-Philippe Seigneurin, La Paumeraie 
contact@lfc37.fr 

02 47 24 95 35 - 06 26 06 06 01 
MULTISERVICES 

CHARLIE SERVICES 
Charlie Laizé, Le Janay     06 48 02 05 00 
 
 

 

Sylvain GAUDIN 
21 rue des Mirauderies, 
valgaudin@bbox.fr 

02 47 24 98 91 - 06 85 36 27 97 
GRAND FRED 37 
Frédéric Balastre 
grandfred37@hotmail.com  

06 70 72 68 02 
Enzo LAMY 
Le Carroi des Varennes    06 84 14 57 56 

RESTAURATION 
Restaurant LE GROS ORMEAU 
Le Gros Ormeau                02 47 48 96 88 

SANTÉ – BIEN-ETRE 
BIEN-ETRE POUR VOUS 
Sylvie Loiseau, 
bien.etre.pour.vous.sylvie@gmail.com 

06 50 41 22 88 
MASSAGE  
(Création de lien et de partage) 
Amandine Vauvarin-Prouteau 

06 87 99 10 82 
OSTÉOPATHE, Mickaël CARTET 
3 Bis rue Principale           02 19 26 40 54 
OSTÉOPATHE Canin et Equin 
Gaëlle Verdon, 3 bis rue Principale 

06 71 81 64 68 
REBOUTHERAPEUTE 
Annabelle Pinault 
18 Bis rue des Pins            06 70 89 04 13 

TABAC - PRESSE 
LE P’TIT MAG 
Tabac - Presse – Cadeaux 
20 rue Principale 

02 47 24 62 44 – 09 77 73 77 61 
TAXI 

TOURAINE TAXIS 
Philippe Rave, touraine.taxis@orange.fr 

02 47 51 61 71 – 06 45 87 66 10 
TRAVAUX PUBLICS & FORESTIERS 

SARL Jérôme DUPUET 
Travaux forestiers 
2A rue des Brossays         06 61 10 41 93 
SEEM, Thomas MERY 
Travaux publics et Transports 
6 ZA La Beaupinière         02 47 24 93 92 
 
 
 

 
Vous avez une activité à Cléré-les-
Pins et souhaitez paraitre dans ce 

répertoire, envoyez un mail à 
secretariat@clerelespins.fr 

 
 
 

Répertoire des Artisans & Commerçants 
 








